
Lo concretaron el Colegio Salesiano
Nuestra Señora del Carmen de la ciudad de
Salto, Uruguay y el Instituto Agropecuario
Salesiano de Vignaud. Además visitaron
empresas en Morteros y Freyre. La directo-
ra del colegio Uruguayo Sarah Ardaix Pei-
rano consideró al establecimiento de Vign-
aud un referente.
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Editorial

y  Opiniones

El presidente Javier Milei, en estos días, prueba la posibili-
dad de designar por decreto de necesidad y urgencia (DNU) a
Ariel Lijo y Manuel García-Mansilla, como ministros de la Corte
Suprema de la Nación.

Lo que busca el gobierno es gravemente inconstitucional.
Recordemos que el 14 de diciembre del año 2015, los argenti-
nos nos sorprendimos al enterarnos, por el Boletín Oficial, que
el presidente Mauricio Macri, por el DNU nº 83, designó como
jueces de la Corte Suprema de Justicia de la Nación (CSJN) a
Carlos Fernando Rosenkrantz y a Horacio Daniel Rosatti, en
base a lo que dispone el art. 99, inc. 19, de la Constitución
Nacional (C.N.).

 Objetivo constitucional.
Los constituyentes nacionales de 1853/60 dieron mucha

importancia al tema del nombramiento de los miembros de la
CSJN por parte del Poder Ejecutivo. Así se establece que el
acuerdo del Senado a la designación de los miembros debe ha-
cerse en una sesión pública convocada, expresamente, a ese efec-
to y que la decisión se debe adoptar por una mayoría de los
votos de los dos tercios de los senadores presentes, o sea con
una mayoría agravada, (art. 99, inc. 4 C.N.).

También, la Constitución insiste que en dichos nombramien-
tos haya especial publicidad y transparencia, porque además la
ciudadanía debe conocer previamente quiénes son los candida-
tos, ya que los magistrados de la Corte son los que resuelven, en
última instancia, sobre la libertad, honor y propiedad de todos
los argentinos.

Distinta es la situación de los procedimientos fijados para
otros nombramientos que efectúa el Poder Ejecutivo, que nece-
sitan acuerdo del Senado, pero pueden ser designados, por un
tiempo, en comisión, tal es el caso, por ejemplo: el nombra-
miento de embajadores, ministros plenipotenciarios y encarga-
dos de negocios o para ascensos militares, (art. 99, incs. 7 y 13
C.N.).

Al respecto, la Constitución determina, que está facultado
el Presidente de la Nación a “llenar las vacantes de los empleos,
que requieran el acuerdo del Senado, y que ocurran durante su
receso, por medio de nombramientos en comisión que expira-
rán al fin de la próxima legislatura”, (art. 99, inc. 19 C.N.), que
es el artículo en el que fundó Macri su designación en comisión
de los miembros de la Corte.

En este tema, no puede considerarse que el constituyente no
supo nada cuando puso la palabra “empleos”. La palabra em-
pleo presupone subordinación o dependencia a un superior que

da el empleo, incluso la Constitución reitera la palabra, especí-
ficamente, en el caso de los militares. Lo referido permite decir
que puede entenderse el nombramiento en comisión, en el caso
de los militares, ya que el Presidente “es comandante en jefe de
todas las fuerzas armadas de la Nación”, incluso, puede ascen-
derlos, por sí sólo, en el campo de batalla, (art. 99 inc. 12 C.N.).
También hay dependencia en los embajadores, dado que el Po-
der Ejecutivo ejerce las relaciones exteriores, por delegación de
las provincias, (art. 27 y art. 99, inc. 11 C.N.). Pero de ninguna
manera esta interpretación de “empleado”, con lógica de subor-
dinación, puede aplicarse a la designación de los miembros de
la CSJN, que integran la cabeza de uno de los tres poderes inde-
pendientes del Estado Nacional y que es esencial para la vigen-
cia de la República y del Federalismo en Argentina.

Pacto de federalismo.
La Constitución Nacional de 1853/60 es el resultado de la

voluntad de todas las provincias que conformaron la Nación
Argentina y en ella, las provincias dejaron sentado, que sería la
CSJN el tribunal que resolvería, en igualdad de condiciones y
como cabeza de poder, de manera original y exclusiva, las cues-
tiones que las provincias planteen contra el Estado Nacional,
(art. 117 de la C.N.). Dicho Tribunal es la garantía de la articu-
lación debida, en derecho, entre las provincias y el Estado Na-
cional.

Queda claro entonces, que los miembros de la Corte deben,
necesariamente, consensuarse entre el Estado Nacional y las

Provincias representadas en el Senado. De lo contrario, con de-
signaciones en Comisión para dicho Tribunal, implican una
imposición inconstitucional de magistrados en la Corte, que
rompen el pacto que da base a la unión nacional y al federalis-
mo argentino. Ello así, porque lo decidido no da garantía a las
provincias de poder acudir a demandar a la nación, en igualdad
de condiciones, ante situaciones que las afectaran. La Corte no
aparecería legitimada y confiable para resolver dichas cuestio-
nes, si algunos de sus miembros fueron nombrados directamente
por el Poder ejecutivo nacional, sin el acuerdo de las provincias
en el Senado. Repárese, que la CSJN integrada en comisión por
el presidente Milei, en el tiempo que ejerzan el cargo dando
mayoría a la perspectiva del gobierno nacional, pueden resolver
negativamente los planteos de las provincias, que demanden al
gobierno nacional, tal el caso de la deuda con las Cajas de Jubi-
laciones provinciales.

 No pudieron asumir.
En su momento, el juez federal de Dolores, Alejo Ramos

Padilla, a la semana del decreto de Macri dictó una medida
cautelar por la que suspendió los efectos de dicho DNU y orde-
nó a la Corte abstenerse de tomarles juramento a Rosatti y Ro-
senkrantz, por lo que ellos no pudieron asumir.

Luego, en una verdadera incoherencia institucional de los
senadores, no obstante, la actitud de los nombrados de haber
aceptado inconstitucionalmente la designación en comisión, les
dieron el acuerdo. Ambos juraron 6 y 8 meses después del dis-
cutido decreto presidencial, pero se debió cumplir con el trámi-
te establecido en la Constitución nacional de contar con el acuer-
do de los dos tercios del Senado.

Evitar la monarquía.
Por lo dicho y otras razones más, que no es necesario agre-

gar, es que desde el 1 de diciembre de este año hasta el 28 de
febrero del año que viene se daría una monarquía absoluta en el
país. Ya que, de conformidad al art. 63 de la C. N., dejan de
funcionar las cámaras el 1 de diciembre hasta el 1 de marzo de
año que viene. En ese tiempo, si Milei no convoca al Congreso
a sesiones extraordinarias o las prorroga (art. 99 inc. 9 C.N.)
para designar jueces de la CSJN, teniendo en cuenta las faculta-
des otorgadas por la Ley Bases 27.742, que le otorga facultades
legislativas, sin el Congreso funcionando y una CSJN armada
al servicio de los intereses del gobierno del presidente de la
Nación, éste último, pasa a ser un monarca absoluto.

Es urgente defender a la Nación y la Patria por sobre la
destrucción programada por el presidente, que dice ser un topo
que viene a eliminar al Estado argentino.

Hoy el mundo se oscurece. Parece haber una mitad de la
humanidad que adscribe jubilosamente a discursos odiantes,
que practica el desprecio del otro, que es migrante y humilla a
los migrantes, que es pobre y rechaza a los pobres, que cultiva
el egoísmo y la individualidad, que descree de los proyectos
colectivos, que tiene armas y está dispuesta a usarlas.

(APe).- El mundo se ensombrece ahora. Se corre como fue-
go un apagón de la esperanza.

Las democracias malogradas, con fallas sistémicas, gene-
raron su propio Leviatán. Sus monstruos inmanejables que las
devoran en un giro fatal.

Trump es un leviatán. Milei lo es. El mundo está infestado
de monstruos crecidos de democracias fallidas, descompuestas
en microdictaduras de ultraderecha. El mundo comienza a vol-
verse una cueva sombría que parece una copia tembleque de
aquel mundo de un siglo atrás. Cuando otra democracia deses-
perante esbozaba una incipiente tragedia secular. Adolf Hitler
fue votado por el pueblo alemán.

La democracia que cumple en un mes cuarenta y un años
prometía de boca del flamante presidente que con ella se cura-
ba, se comía y se educaba. No sucedió y los cuarenta años que-
daron atrapados de una promesa incumplida: mientras el neoli-
beralismo no tuvo vergüenzas en privatizar lo más preciado,
aumentar la pobreza y reducir el empleo al mínimo, el progre-
sismo del baile y el sol maravilló con discursos de derechos y
creación de consumidores sin conciencia que, al mínimo incon-
veniente, daban la espalda. El problema es que los derechos,
para los más castigados por un capitalismo atroz que nadie tuvo
intención de tocar, casi nunca se volvieron palpables. Porque el
progresismo no transformó. Maquilló, reformó, pintó la facha-
da. Inventó planes para Pro Crear, para Progresar, pero no cam-
bió vidas de raíz. No generó empleo genuino, no revolucionó,
no tuvo el coraje de hacerlo.

Los destinatarios de los derechos sin determinaciones rea-
les recibieron planes con rabia. Y lo hicieron saber. Los consu-
midores sin conciencia también. El progresismo cool y pusilá-
nime sufre las consecuencias de su propia cortedad.

El riesgo de un monarca

Por Miguel Rodriguez Villafane

El mundo se oscurece.
La Argentina ya sufre un apagón y la térmica le saltó al

progresismo lábil. En el Norte todopoderoso le llaman woke.
Que parece ser el responsable de todos los males del mundo.
Acaso por discurso insuficiente, fraudulento por nunca llegar al
hueso.

Hoy hay una exhibición gozosa de la crueldad, define Mar-
tín Kohan en entrevista con Ana Cacopardo. Y de alguna mane-
ra, esa exhibición es la máxima expresión de prácticas aceita-
das en las últimas décadas para esmerilar la exclusión de secto-
res cada vez más amplios de la población.

La ostentación de los crueles ha llegado a decibeles exorbi-
tantes sin que las víctimas sostenidas de esa perversión encuen-
tren capacidad de reacción. Tal vez esa misma inacción es lo
que envalentona a quienes se sienten dueños y señores de una
torta cada vez más fastuosa de la que apenas sueltan unas pocas
migajas. Ya no se trata sólo de la expropiación de la fuerza de
trabajo sino de la expropiación de la vida misma.

La historia de la humanidad ha tenido oleadas y vaivenes

con preminencia mayor o menor de expropiadores de vidas y de
sentido. Este tiempo presente se fue acunando a lo largo de dé-
cadas y el huevo de esta serpiente que hoy despliega su veneno
y lo inocula sin mezquindad fue custodiado y preservado por
progresismos tibios que hicieron promesas de un bienestar que
se mantuvo en el plano discursivo en muchos casos y que entre-
gó más migajas y ofreció un mejor confort pero que no implicó
transformaciones de fondo.

Ver hoy un mapa de las derechas europeas implica asistir a
las exequias de un mundo que ya no es. Con una mansedumbre
pasmosa grandes mayorías han avalado con su voto decisor el
crecimiento del poder de quienes, como una burla feroz, le es-
petaron en la cara que casi con orgullo debían renunciar a todo
aquello que por el simple hecho de ser humanos nos pertenece
por derecho propio.

Hoy el mundo se oscurece. Parece haber una mitad de la
humanidad que adscribe jubilosamente a discursos odiantes,
que practica el desprecio del otro, que es migrante y humilla a
los migrantes, que es pobre y rechaza a los pobres, que cultiva
el egoísmo y la individualidad, que descree de los proyectos
colectivos, que tiene armas y está dispuesta a usarlas. Parte de
esa media humanidad cercana que estuvo dormida en su per-
versidad y los leviatanes la legitimaron y aquí está. Endurecida
en las redes sociales y, a veces y cada vez más, en la calle.

Pero el progresismo del baile y el sol había enseñado que no
se podían criticar las joyas de la abuela recibidas como herencia
intocada. La educación y la universidad públicas, por ejemplo.
Aunque se las viera decaer. Aunque los niños empobrecidos no
tuvieran las mismas oportunidades de aprender que los más
ricos. Aunque no entendieran lo que leían. Aunque no pudieran
resolver una regla de tres. Simple. Sin embargo, el progresismo
inoculaba el miedo. Criticar era poner la cabeza en la guillotina.
En los primeros años de la democracia, era miedo a los milita-
res. En estos últimos, miedo a la derecha. Que finalmente ate-
rrizó, de la manera más horrenda, en su versión más berreta y
más cruel.

Y ahora es tarde.
El leviatán está acá. En el norte. Y en gran parte de Europa.
Y habrá que aprender a resistir.

El mundo se oscurece

Por Silvana Melo y Claudia Rafael
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El avance de las obras del
polideportivo, un aula en el
establecimiento educativo,
gimnasio social, obras en el
complejo de verano y en la
Villa de los deportes fue
mostrado a través de una

conferencia de prensa y un
recorrido por las mismas.

El presidente de Asocia-
ción Deportiva 9 de Julio
Federico Devali; el presiden-
te de Mutual 9 de Julio Eve-
lio Porporato, el director le-

gal del Instituto Privado 9 de
Julio, Fernando Baudino
Romero, el gerente de Mu-
tual 9 de Julio, Guillermo
Gatto y el intendente de Club
9 de julio Darío Bazán fue-
ron los encargados de brin-

Instituto Privado, Club y Mutual 9 de Julio

Avanzan con obras para el desarrollo educativo, social y deportivo

El director legal
del Instituto Privado
9 de Julio Fernando
Baudino Romero co-
menzó reflexionan-
do que «La persona
se realiza no por lo-
gros patrimoniales,
sino por logros inte-
lectuales, nosotros
cuando incorpora-
mos conocimientos a
nuestros alumnos,
incorporamos un
ADN propio de la
institución, los direc-
tores, los inspectores
se sorprenden grata-
mente de ver que los
bancos están pul-
cros, las aulas están
cuidadas, los baños
después de 12 años
están como nuevos,
eso no es una cues-
tión del azar, es una
conducta porque no-
sotros educamos tra-
tando de hacer ver al
alumno de que son
cosas de ellos, son
sus bancos, son sus
aulas, sus paredes,
son sus pizarras y
ellos tienen que cui-
darlas y lo hacen con
un afán y una voca-
ción solidaria que
después no se puede
frenar: Esa vocación
solidaria se traslada
en el ejercicio de la
práctica deportiva,
porque el alumno a
la mañana desarrolla
su actividad educati-
va y a la tarde el 35
% de nuestros alum-

nos vienen a la insti-
tución a practicar de-
porte. Ese desarrollo
con ese plus de edu-
cación es totalmente
imperativo para pro-
mover en el futuro di-
rigentes probos»

Al mismo tiempo
indicó que a los balan-
ces económicos, des-
de hace más de 15
años incorporaron el
recurso humano, «no
sirve tener una econo-
mía brillante y tener
un club acaudalado
sino tengo dirigentes
probos, solidarios,
preparados, porque no
todo es estar un club,
sino prepararse para
que después el diri-
gente de ese club tra-
te de promover los
mismos valores que
promovimos desde un
principio»

«Son muchos los
éxito desde el punto
de vista educativo, in-
telectual, tenemos una
alumna recién regre-
sada de China a don-
de fue a competir a un
certamen de carácter

internacional, tene-
mos a nuestra rectora
representándonos en
este momento en Chi-
na convocada por el
Instituto Confusio y
acompañada por el
Ministro de Educa-
ción de la provincia y
varios decanos de la
facultad de la UNC

Al explicar la de-
cisión de construir
una nueva aula seña-
ló que fue consecuen-
cia del requerimiento
de los padres al tratar
de desdoblar las acti-
vidades en doble tur-
no, pero significaba
modificar la organiza-
ción familiar, enton-
ces «hicimos el esfuer-
zo de hacer un aula
más para desarrollar
toda la tarea educati-
va por la mañana y la
práctica deportiva por
la tarde»

Proyectan concluir
la construcción del
aula para el mes de
marzo del próximo
año para después pen-
sar en un SUM para
una biblioteca tradi-

cional. Para el
próximo ciclo lecti-
vo ingresaran 35
alumnas y alumnos
al nivel secundario
lo que van contar
con una matrícula
de 550 alumnos en-
tre todos los nive-
les, encontrándose
el nivel primario
sobre matriculado y
el nivel secundario
tendrá su primera
promoción

Así mismo
Baudino Romero
comentó que inten-
tan lograr algún,
«es muy difícil, la
provincia tiene mu-
chos compromisos,
muchos recortes,
entonces no creo
que puedan dar nin-
gún tipo de apoyo al
respecto» consideró

F i n a l m e n t e
analizó la situacion
que genera la inte-
ligencia artificial en
la enseñanza resul-
tando difícil disec-
cionar en lo que es
un trabajo de elabo-
ración propia y lo
que es producto de
inteligencia artifi-
cial, tras señalar
que cuentan con al-
gunos tips con de-
terminadas varia-
bles para saber lo
que hace el estu-
diante, sostuvo «es
un desafío y no po-
demos negar que se
viene»

Educan para la intelectualidad con vocación solidaria

dar detalles de las diferentes
obras, como así también an-
ticiparon que el 23 de no-
viembre se lanzarán la pro-
moción 2025 «Sueño Celes-
te y el 24 de noviembre de-
jarán inaugurado el Comple-
jo de Verano.

Al brindar un pormeno-
rizado detalle de las obras
que se encuentran en ejecu-
ción señalaron que en el
complejo polideportivo están
en la terminación del gim-
nasio social, sala médica,
sala de reuniones encontrán-
dose con la parte de abertu-
ras, el revestimiento del ce-
rramiento, cielorasos, piso,
grifería y electricidad y la
etapa final para terminar la
obra con la fachada.

En el polideportivo espe-
cíficamente donde están fun-
cionando dos canchas de
básquet y dos canchas de
vóley, se encuentran en la
última etapa que es el cierre
con aberturas en el sector
oeste

En La Villa de los depor-
tes y el complejo de verano
estan terminando el sistema
de riego por aspersión en las
canchas auxiliares, estan
proyectado el techado del
bufet de inferiores de futbol,
construirán un playón de
básquet 3 x 3 de 220 metros
cubiertos, en el complejo de
padle después de instalar la
tercera cancha de blindex,
realizaron el cerramiento y
techo, donde comenzaran
con el revoque y proyectan
la instalación de extractores
eólico

En el Instituto Privado 9
de Julio dieron comienzo a
la construcción de una nue-
va aula

Una apuesta
al crecimiento

«El Nueve nunca paro,
siempre apostó al crecimien-
to en obras. El empuje que
estamos dando a la inversión
dentro de la institución es
algo que no se ve muy segui-
do en la zona, es para recal-
car el compromiso de la
mutual hacia el club y en la
institución desde las sub co-
misiones con directiva en
trabajar para lograr estos
objetivos» puntualizó el pre-
sidente del club, Federico
Devalis, quien además seña-
ló que muchas de las obras
no se ven porque están bajo
tierra, pero demandan mu-
cha inversión y trabajo

Por otra parte adelantó
que el 24 de noviembre que-
dará inaugurada la tempora-
da del complejo de verano
con un circuito deportivo
para el socio que vaya a la
pileta, «vamos a poner en
funcionamiento la cancha de
vóley, vamos a hacer dos
canchas de futbol tenis, va-
mos a reacondicionar la can-
cha de bochas, más el tenis,
el padle, el básquet, creemos
que le vamos a dar un plus a
lo que es el complejo de ve-
rano, sumado a que refaccio-
namos los parrilleros, quin-
chos, poda de árboles, re-
acondicionamos todo, para
poner en marcha la tempo-
rada, son obras que no se
ven, pero son costosas»

El trabajo del servicio
gastronómico «Nueve Lun-
ch» atiende a fin de año las
fiestas de egresos con más de
5 mil comensales en las ins-
talaciones de Sociedad Ru-
ral de Morteros, además de

fiestas privadas, la de la
mutual y el club, «eso de-
manda un gran trabajo, son
cuestiones que no se ven,
pero dirigentes y empleados
trabajan mucho, es un gran
esfuerzo que tenemos que
realizar»

Con sentido
de pertenecia y
responsabilidad

El presidente de Mutual
9 de Julio Evelio Porporatto,
manifestó que «los aportes se
siguen realizando de la mis-
ma manera, en un trabajo en
conjunto entre mutual, club
e instituto, donde mucho tie-
ne que ver el esfuerzo de las
sub comisiones facilitando el
trabajo. Estamos hablando
de obras sumamente impor-
tante, futuristas»

«La idea es seguir traba-
jando en conjunto mutual,
club, instituto, comisión di-
rectiva y sub comisiones del
club con sentido de pertenen-
cia y responsabilidad para
seguir creciendo. Así nació
nuestro club desde muy aba-
jo con pioneros que fueron
luchadores y después de ocho
décadas las generaciones que
siguen están siguiendo los
lineamientos de ellos que es
el sacrificio, el compromiso,
la dedicación, el esfuerzo, el
trabajo en conjunto sin mez-
quindades, eso es lo que hace
fuerte y sólido a una institu-
ción» resaltó Porporatto

Sueño Celeste
Al realizar un balance de

la promoción «Sueño Celes-
te» el presidente de la mu-
tual considero que fue otro
año de éxito y al mismo tiem-
po explicó que para esta edi-
ción decidieron realizar el
sorteo final de forma virtual
de la misma manera que rea-
lizan los mensuales sin es-
pectáculo

Al explicar las razones
señaló que la contratación de
un espectáculo convocante
tiene una inversión elevada,
el costo de traslado de la gen-
te de la región es cada vez
más difícil por el costo, «en-
tonces llegamos a la conclu-

Sigue en Pág 6Bazán, Baudino Romero, Porporatto, Devalis y Gatto
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La Fiesta de la Tierra y
la Tradición con la expresión

artística de valores locales,
regionales y nacionales re-

Festival de la Tierra y la Tradición

Una fuerte expresión cultural de Morteros
unió la danza, la música, el
canto, el arte y el emprendu-

rismo en el parque central de
la ciudad.

El circuito de artesanos
y emprendedores y el paseo
gastronómico fue un fuerte
atractivo para los cerca de 20
mil espectadores que duran-
te tres jornadas, organizado
por la municipalidad de
Morteros llegaban con sus
reposeras para disfrutar de
los distintos géneros musica-
les presentados en el escena-
rio que ofreció un espacio
importante a artistas morte-
renses quienes tuvieron la
posibilidad de mostrarse
frente a una gran platea.

Al concluir el festival el
intendente Sebastián Demar-
chi dirigió un mensaje don-
de comenzó agradeciendo
por haber participado en las
tres noches de la Fiesta de la
Tierra y la Tradición, «a los
vecinos y vecinas de Morte-
ros que hace 11 meses acom-
pañan en la gestión munici-
pal para que nosotros poda-
mos transformar a la ciudad
y generar la infraestructura

que necesita»
«Cuando hablamos de

infraestructura no solamen-
te hablamos de obras, edu-
cación, salud, de desarrollo
comercial y productivo, sino
también hablamos de estos
eventos culturales que disfru-
ta la familia que si se ten-
dría que trasladar a alguna
capital le costaría mucho y
acá lo tienen a un par de cua-
dras de su casa»

Por otra parte agradeció
a Martin Llaryora y a la Lo-
tería de Córdoba, a los aus-
piciantes locales, comercios
proveedores del municipio
que realizaron aportes eco-
nómicos y a las instituciones
con «gente que trabaja de
manera desinteresada duran-
te todo el año en nuestros
clubes de barrio, en los clu-
bes con distintas disciplinas,
en nuestras cooperadoras es-
colares, para contener a
nuestros pibes, han podido
vender en el paseo gastronó-
mico para generar no solo un
ingreso, sino también darle

color, gracias a los artesano
y emprendedores que nos
visitaron de distintos puntos
del país»

«A todos Ustedes mu-
chas gracias por hacer de
esta fiesta, su fiesta, la fiesta
de los morterenses, esta no
es una fiesta del gobierno
municipal, es una fiesta que
debemos hacer y cuidar cada
uno de los vecinos de Mor-
teros, bienvenidos a todos los
que nos visitaron de la re-
gión, de distintos puntos de
Córdoba y de provincias ve-
cinas para conocer esta fuer-
te que cada día está más lin-
da gracias a todos Ustedes,
los esperamos el año que vie-
ne en la segunda edición de
la Fiesta de la Tierra y la Tra-
dición que se va a desarro-
llar los días 7,8 y 9 de no-
viembre de 2025»

Concluyó Demarchi ex-
presando «Muchas gracias
por disfrutar de esto que no
es más, ni menos que la cul-
tura que hacemos los morte-
renses»

Electricidad Básica dirigida a mujeres
La Municipalidad de Morteros, en conjunto con Coop-

Morteros, anuncia el lanzamiento del «Curso de Electrici-
dad Básica para el Hogar», una capacitación especialmente
dirigida a mujeres mayores de 18 años interesadas en ad-
quirir conocimientos prácticos sobre electricidad domésti-
ca.

El curso consta de cuatro clases teórico-prácticas que se
dictarán los días 25 y 26 de noviembre y 2 y 3 de diciembre,
en el horario de 18 a 19:30 hs. Las clases se realizarán en el
Punto Digital (ferrocarril).

Para informes e inscripciones, las interesadas pueden
comunicarse vía WhatsApp al 3562547806.

Turismo social
Una delegación de 38 adultos mayores participaron de

un viaje a Alta Gracia, en el marco del programa de Turis-
mo Social de la Provincia y gestionado desde la Municipa-
lidad.

Durante la estadía, los participantes disfrutaron de un
programa repleto de actividades recreativas que incluyeron
juegos de bochas, tejo, cartas, ping pong, bingo, caminatas
y excursiones, brindando momentos de alegría y compañe-
rismo.

El intendente Sebastián Demarchi fue reconocido por
su gestión, que hizo posible la realización de este viaje, brin-
dando a los adultos mayores de Morteros una oportunidad
única de esparcimiento y convivencia.

Con embajadores de la Unión Europea
El intendente de Morteros Sebastián Demarchi partici-

pó en un encuentro encabezado por el ministro de Gobierno
de la Provincia de Córdoba, Manuel Calvo, y el embajador
de la Unión Europea, Amador Sánchez Rico. La reunión,
reunió a intendentes de diferentes localidades cordobesas
que forman parte del Pacto Global de Alcaldes por el Clima
y la Energía (GCoM) Américas.

Durante el evento, se discutieron las acciones conjuntas
para enfrentar el cambio climático y promover una transi-

ción hacia una energía más segura y limpia. La participa-
ción de nuestra ciudad en este tipo de iniciativas subraya la
importancia de fortalecer las relaciones bilaterales con ac-
tores internacionales y permite acceder a oportunidades de
cooperación, inversión y desarrollo que benefician directa-
mente a la comunidad.

Astroturismo
En el Bajo de Morteros, el próximo 14 de noviembre a

partir de las 19 horas, se llevará adelante un encuentro de
Astroturismo, una oportunidad para que la comunidad ex-
plore y aprecie los cielos de la región.

Organizado en conjunto por el Municipio de Morteros,
el Instituto Superior María Justa Moyano de Ezpeleta y el
Ipemyt N°286.

La jornada dará inicio con un recorrido por senderos
naturales, coordinado por estudiantes de la Escuela de Tu-
rismo del Instituto Ezpeleta. Los alumnos del Ipemyt N°286
estarán a cargo de la observación astronómica, guiando a
los participantes en un viaje visual por los astros a través de
telescopios y herramientas tecnológicas.

La actividad es abierta al público y gratuita, con la in-
tención de promover el turismo y la conciencia ambiental
en un espacio de alto valor ecológico y cultural, afirmaron
desde la Dirección de Turismo de la Municipalidad.
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Al dar inicio a un inter-
cambio educativo y formati-
vo entre del Colegio Salesia-
no Nuestra Señora del Car-
men de la ciudad de Salto,
Uruguay y el Instituto Agro-
pecuario Salesiano de Vign-
aud, la directora de la ges-
tión educativa – pastoral de
la escuela salesiano urugua-
ya, Sarah Ardaix Peirano,
quien es doctora en educa-
ción con especialidad en pe-
dagogía realizado en Roma,
Italia y es doctora en dere-
cho al visitar Colonia Vign-
aud y desde ahí empresas de
nuestra región, recibió a Re-
gionalísimo comentando al-
gunos aspectos de su visión

¿Cómo surge y cuál es
el objetivo de la visita a
Colonia Vignaud?

Quisimos hacer una ex-
periencia de intercambio con
la Escuela Salesiana de Co-
lonia Vignaud, sabíamos que
se trataba de una experien-
cia en donde podiamos
aprender mucho de la expe-
riencia de esta escuela. Nues-
tra escuela tiene 106 años,
pero la rama agro técnica
apenas tiene 5 años, enton-
ces el poder referenciarnos,
conocer, ver el camino que
está transitando esta escuela
hermana en Argentina, está
siendo una experiencia in-
creíble, muy buena

¿Qué actividades pro-
ductivas tienen en Salto?

Nuestra zona es mayori-
tariamente ganadera, tam-
bién se crían ovejas porque
el suelo es basáltico, enton-
ces viene mejor la pastura
para la oveja, desde hace al-
gunos años gracias a una
fuerte presencia Argentina
que buscó desarrollar em-
prendimientos en nuestra
zona, hay diferentes cultivos,
como soja, maíz, girasol, es-
pecialmente la soja y tam-
bién se caracteriza por ser

citrícola. Salto se ubica fren-
te a Concordia, nos separa y
nos une el rio, Concordia fue
tradicionalmente la capital
citrícola en Argentina y Sal-
to la capital del Uruguay,
más del 50 % de los cítricos
que se exportan son de nues-
tra zona.

También Salto se carac-
teriza por el clima de la re-
gión en ser la capital primor
del país en hortalizas. Se
produce tomate, cebolla,
morrones mucho antes que
en el resto del país, entonces
Salto obviamente lo direccio-
na al consumo de Montevi-
deo, porque tampoco nues-
tra producción nos da como
para exportar ese tipo de pro-
ductos, por eso se la conoce
como la capital primor, uno
se acerca a la ciudad y toda
la zona sub urbana ve los
invernáculos de grandes di-
mensiones que producen to-
mate, cebolla, morrones

¿Salto, es una ciudad
grande?

Salto es una ciudad de
110 mil habitantes, para
Uruguay es grande, nosotros
somos 3.500.000 habitantes
y 1.500.000 vive en Monte-
video, lo demás lo reparti-
mos en el interior del país,
entonces tenemos algunas
ciudades de alrededor de
100.000 habitantes que son
grandes para nosotros, pero
en la región somos una pe-
queña ciudad, es una ciudad
con un polo universitario
importante, el hecho de es-
tar pegado a Concordia nos
hace mirar la realidad de otra
manera, ese rio Uruguay que
vemos pasar y atravesar los
límites de la ciudad y ver
Concordia permanentemen-

te nos hace sentir muy her-
manados y pensar las cosas
como región, es totalmente
diferente, uno se levanta a la
mañana y está mirando otro
país.

Vemos que fuera de
Colonia Vignaud, visita-
ron varias industrias en
Morteros, además de una
cooperativa acopiadora
en Freyre, ¿Qué buscan
intercambiar en el reco-
rrido que están realizan-
do en la región?

Argentina es para noso-
tros un referente, tecnológi-
camente esta despegada,
siempre miramos hacia Ar-
gentina, la escuela hoy al
preparar para el siglo XXI
busca despertar sobre todo en
los gurises, algunos rasgos
de las personas que son ne-
cesarios para transitar este
siglo en el que vivimos,
como la flexibilidad, el pen-
samiento crítico, el espíritu
de reflexión, empatía y la
apertura a la multiculturali-
dad y también prepararlos,
porque no sabemos dónde
van a trabajar, si bien es cier-
to que hoy con una compu-
tadora uno trabaja en Salto
o en Vignaud para el mun-
do, también hay un gran des-
plazamiento de trabajadores
en la región. A nosotros nos
parece mucho mil kilóme-
tros, pero en el mundo de hoy
estas al lado, entonces el po-
der ver por dónde va la in-
dustria en nuestra región
grande, en esas provincias
unidas que soñó Artigas, es
para nosotros importante
para ayudar en levantar la
mirada con una concepción
regional con otra manera de
pararse en el mundo, no
como habitantes de una ciu-

dad, de una colonia, sino
como habitantes regionales

¿Cuál es la causa por
la que después de 106 años
incorporan agro técnica?

Nuestra escuela tiene
unos 600 alumnos que van
de maternal a pre universi-
tario, fue el pedido de los
gurises, nuestros alumnos
pidieron poder seguir for-
mándose en nuestra escuela
porque para hacer agro téc-
nica tenían que irse y eso nos
llevó a reflexionar que nece-
sitábamos estrechar más los
lazos con la comunidad,
siendo una comunidad que
se dedica mayoritariamente
al agro, estábamos en un
debe de desarrollar más esa
área, entonces empezamos
tímidamente con 30 alumnos
mirando hacia el futuro

¿La participación de
las y los estudiantes moti-
vo la decisión?

En nuestro sistema edu-
cativo salesiano, el protago-
nismo de los jóvenes es im-
prescindible, tenemos desde
coordinaciones docentes con
la presencia de los chiquili-
nes para determinar los pro-
yectos de estudio hasta la

participación de los delega-
dos de clases una vez al mes
para revisar cómo va la es-
cuela, en que podemos ir
mejorando, hacia donde va-
mos, ellos deben ser prota-
gonistas y acompañar hasta
la toma de decisiones porque
es la manera de educar a las
nuevas generaciones, es
compartir la responsabili-
dad, sentir que uno tiene voz,
voto, eso mejora mucho el
clima, porque acerca gene-
raciones, ellos aprenden
también a valorar el sacrifi-
cio de los docentes, la entre-
ga de los educadores, eso
solo lo podes hacer si traba-
jas juntos, es una cosa que
tratamos de cultivar mucho.

¿Cómo sigue este in-
tercambio entre ambas
instituciones educativas?

Nosotros soñamos a me-
diano plazo recibir alumnos
de alguna generación de
Colonia Vignaud en nuestra
casa, creemos que lo que po-
demos ofrecer se comple-
menta, lo que vivimos estos
días es un ambiente precio-
so educativo, un respeto, una
consideración por el otro,
vínculos afectivos entre los
gurises y sus educadores que

nos hacen disfrutar mucho
de nuestra estancia, sentirnos
en casa y sentirnos en comu-
nión, ha superado mucho
nuestras expectativas porque
no está siendo solamente un
intercambio educativo en
que nos ponemos en contac-
to con otra curricula, otros
aprendizajes, sino que se
vuelve también escuela para
la vida, eso es lo más impor-
tante porque en este siglo
XXI necesitamos formar
personas, buenos cristianos
y honrados ciudadanos, es lo
que necesita el mundo en el
que vivimos hoy, después los
conocimientos a la velocidad
con lo que cambia hoy y se
producen, los contenidos tie-
nen que estar al servicio de
la formación de esa persona.

¿Algo para agregar?
Agradecer a todas las

personas con la que nos en-
contramos en la comunidad,
el recibimiento que nos brin-
dó la intendencia, el kiosco
a donde vamos a comprar, a
la gente que nos encontra-
mos en la calle, disfrutamos
mucho de nuestra presencia
en esta comunidad, estamos
en un pueblo realmente sa-
lesiano, una belleza

Escuela Salesiana de Uruguay se referencia en el IAS de Colonia Vignaud

Realizaron un intercambio educativo y recorrieron industrias de la región
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La Cooperativa de Servi-
cios Públicos de Morteros fue
imputada junto a otras 95
empresas por el gobierno de
Javier Milei por incluir ta-
sas municipales en la factu-
ra por consumo de energía
eléctrica

La Secretaría de Indus-
tria y Comercio del Ministe-
rio de Economía imputó a 95
empresas entre ellas a la
Cooperativa de Servicios
Públicos de Morteros por
haber incluido en las factu-
ras tasas o cargos ajenos al
contrato entre el proveedor
y el consumidor. Se abrieron
244 expedientes vinculados
a las imputaciones, uno por
cada localidad donde las
empresas incumplieron la
norma. Así se informó de
manera oficial.

Las actuaciones corres-
ponden a facturas con ven-
cimiento posterior al 11 de

octubre, cuando entró en vi-
gencia la Resolución, que
determinó la prohibición de
incluir en las facturas con-
ceptos indebidos. La autori-
dad de aplicación continua-
rá con la instrucción de su-
marios para los próximos
vencimientos de noviembre
y diciembre.

A partir de recibir la no-
tificación, las empresas ten-
drán cinco días hábiles para
hacer su descargo. Cumpli-
do ese plazo la Secretaría de
Industria y Comercio sancio-
nará a las empresas que no
cumplieron la norma, de
acuerdo a lo previsto por la
Ley 24240 de Defensa del
Consumidor, que en su artí-
culo 47, inciso b, contempla
multas de hasta $2.130 mi-
llones.

Las denuncias fueron re-
cibidas en el correo electró-
nico habilitado para tal fin,

denunciatufactura@comercio.gob.ar.
Hasta el momento ingresa-
ron 2.705 reclamos.

Prohibición
de incluir tasas
e impuestos

La medida comenzó a
regir el 10 de octubre. Des-
de entonces, las facturas y
comprobantes no podrán in-
cluir cargos ajenos a los bie-
nes y servicios contratados,
es decir que no se podrán
incluir otros cargos como
tasas e impuestos establece
la resolución nacional

La decisión de la Secre-
taría de Industria y Comer-
cio surge como respuesta a
las reiteradas denuncias pú-
blicas sobre municipios y
gobiernos provinciales que
incluyen tasas locales e im-
puestos que no corresponden
a la facturación de servicios

esenciales, pero en el caso de
la provincia de Córdoba des-
de el Ersep habían señalado
que no alcanzaba a nuestra
provincia la medida

Tanto el Ersep como
Epec consideraron a la reso-
lución una violación a la au-
tonomía provincial y muni-
cipal y al mismo tiempo opi-
naron que la prohibición de
incorporar el cobro de alum-
brado público con la boleta
de energía eléctrica y al ser
dictada la norma manifesta-
ron que la medida no alcan-
zaría a los municipios de la
provincia de Córdoba al ser
la provincia el ente regula-
dor.

Pero más allá de los pre-
ceptos constitucionales de
autonomía Javier Milei re-
solvió avanzar sobre los mis-
mos imputando a empresas
que realizan el cobro muni-
cipal del servicio de consu-

mo de energía de alumbrado
público, edificios públicos y
obras de alumbrado público
entre otros conceptos.

La percepción que reali-
zan en nuestra provincia las
cooperativas y Epec termina-

Javier Milei avasalla la autonomía municipal

Imputó a 95 empresas por incluir tasas en las facturas de luz y gas
entre ellas a la Cooperativa de Servicios Públicos de Morteros

sión que es más importante
hacerlo de forma virtual y
trasladar esa inversión a los
premios, va a ser muy tenta-
dor el premio mayor y todos
los premios para la próxima
edición»

La promoción 2025 será
lanzada el 23 de noviembre
con la participación de los
más de 300 promotores,
quienes serán reconocidos
durante el transcurso de un

rá judicializándose en defen-
sa de la autonomía munici-
pal, mientras tanto los mu-
nicipios sufrirán un fuerte
golpe a sus economías que
terminaran enfrentando los
contribuyentes cumplidores.

almuerzo
Finalmente Evelio Por-

porato sostuvo que el creci-
miento del Instituto Privado
9 de Julio permitió que este
«posicionado como uno de
los establecimientos educa-
cionales más reconocidos de
la zona con un nivel intelec-
tual excelente, un colegio
netamente privado, trilingüe,
un orgullo para nuestra ins-
titución»

Avanzan con obras para el desarrollo
Viene de Pág 6
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Freyre Produce, integró
a dos eventos, la ruta del coo-
perativismo y Freyre impul-
sa transformándose en un
punto de encuentro de em-
prendedores, empresarios y
cooperativistas

La Ruta del Cooperati-
vismo, conectó comunidades
y oportunidades, un evento
impulsado por la Municipa-
lidad de Freyre en vincula-
ción con el Ministerio de
Cooperativas y Mutuales de
la provincia, mientras que
Freyre impulsa se trató de
paneles y charlas con desta-
cados líderes empresariales
y expertos en emprendimien-
to.

Esta iniciativa que tuvo
como fin promover espacios
de intercambio para dos sec-
tores tan importantes como
el emprendedurismo y el
cooperativismo, quienes
movilizan la economía local
y garantizan fuentes de tra-
bajo para miles de cordobe-
ses

El evento abrió con la
muestra de stand de coope-
rativas, establecimientos
educacionales y emprende-
dores para luego desarrollar
el acto protocolar en la que

el Director de Emprendi-
miento, de la Agencia Cór-
doba Joven, Bernardo Toca-
lli, presentó el programa
Actitud Emprendedora dan-
do conocer las posibilidades
de acceso a capacitaciones,
créditos y asesoramiento
para los jóvenes emprende-
dores.

Con la
mirada puesta
en las y los jóvenes

Al brindar la bienvenida
y agradecer la presencia de
mutuales, cooperativas, em-
prendedores, equipo de go-
bierno, concejales y a las ins-
tituciones de Freyre que
acompañan, destacó la par-
ticipación de los jóvenes que
«son los que van a tener que
tomar la posta en algún mo-
mento, algunos ya lo están
haciendo con distintos em-
prendimientos que van a des-
embocar en alguna coopera-
tiva o en alguna forma para
dar un marco a esa idea, a
ese sueño que tienen»

Las cooperativas empie-
zan a surgir por una necesi-
dad y tomando expresiones
del gobernador Martin Llar-

yora, que dice que el merca-
do no va a donde no hay ren-
tabilidad y si el mercado no
va a donde no hay rentabili-
dad, los vecinos se tienen que
mover y conformar las coo-
perativas para llevar los ser-
vicios esenciales para mejo-
rar la calidad de vida de los
vecinos. Asi fue que las coo-
perativas tomaron la posta
para hacer la vida más fácil
a cada uno de nuestros veci-
nos

Se toma al mutualismo
como una mera entidad fi-

nanciera y quiero hacer un
paréntesis para decirles la
importancia que tienen las
mutuales en nuestras socie-
dades y esa importancia es
que ofrecen contención a
cada uno de nuestros vecinos
y vecinas desde el inicio de
su vida hasta el final de sus
días. Quiero decir con esto
que a traves de sus clubes o
entidades deportivas logran
que todos los habitantes de
sus lugares pasen por las ins-
tituciones y se sientan con-
tenidas a lo largo de toda su
vida

Los emprendendores que
hace poco no se les daba tan-
ta importancia a estos soña-
dores que transforman las
ideas en sueños, cumplen
esos sueños que generan un
pequeño emprendimiento
que lo transforman en una
pequeña empresa, después
en una mediana y porque no
terminan en una gran em-
presa

Tanto mutuales como
cooperativas, como empren-
dedores no solamente han
trabajado en beneficio pro-
pio, todo ese trabajo de unión
y solidaridad que han gene-
rado para poder mejorar su
calidad de vida a través de
los servicios, su producción
a través de una asociación
para poder ser más competi-
tivo, esas cooperativas que
han metido en la industria-
lización para el agregado de

valor a la materia prima que
se produce acá, no solamen-
te han pensado en ellos, sino
que también han pensado en
todos, que aparte de eso, son
uno de los mayores genera-
dores de trabajo.

Destaco la decisión del
gobernador de crear un mi-
nisterio de cooperativas y
mutuales, esto permite la vi-
sibilización del trabajo que
se hace en el interior donde
el mercado no llega

Un programa
de articulación

El programa de la ruta
del cooperativismo hizo que
articulando con las distintas
intendencias haga que poda-
mos conectar las cooperati-
vas con las comunidades. A
traves de este programa lo
que se impulsa es la comer-
cialización, es mostrar a to-
das las cooperativas, el tra-
bajo que vienen desarrollan-
do en cada una de las regio-
nes para incentivarlas a pro-
ducir explicó la directora de
Desarrollo del Ministerio de
Cooperativas y Mutuales
Carla Moreno

Este programa potencia
el desarrollo económico de
cada región, a través de este
programa fomentamos el
consumo local de cada re-
gión, pero principalmente
fomentamos un trabajo co-
lectivo a partir del coopera-
tivismo y a partir de ahí ge-

neramos fuentes dignas de
trabajo

Más
cooperativismo

El Secretario de Desarro-
llo del Ministerio de Coope-
rativas y Mutuales Domin-
go Benso considero que Fre-
yre debe ser uno de los luga-
res donde el cooperativismo
está más desarrollado, "no
podemos olvidar que esta
Manfrey. El sistema coope-
rativo exporta 4 mil millo-
nes de dólares, varios de esos
millones pertenecen a Man-
frey que genera puestos de
trabajo"

Nuestro gobierno va un
paso adelante del resto, cuan-
do vemos la des financiación
de los sistemas universita-
rios, nuestros gobierno abre
delegaciones de la Universi-
dad Provincial, apoya el coo-
perativismo que está hacien-
do educación abriendo una
escuela cooperativa en la
UNC

En nuestro país la obra
pública se paró prácticamen-
te el 100 % la obra pública,
nuestra provincia no detuvo
la obra pública y es la pro-
vincia de Córdoba que abrió
el primer ministerio de coo-
perativas y mutuales.

En circunstancias como
las que estamos viviendo
más unión, mas valores, mas
articulación, mas cooperati-
vismo, mas mutualismo

Freyre

El cooperativismo, mutualismo y emprendurismo confluyó
en un evento para la promoción del intercambio y la integración
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San Guillermo

La fiesta «Talleres
abiertos» concretó la Es-
cuela Secundaria Técnica
N° 492 San Guillermo

En el transcurso del
evento fue mostrado el ta-
lento y dedicación de las
alumnas y alumnos a tra-
vés de la exposición de los
trabajos desarrollados du-
rante el año en el taller en
la que llevan adelante las
practicas profesionalizan-
tes.

Así mismo el Centro
de Estudiantes destacó a
docentes referentes por su
compromiso y acompaña-

miento durante este año
escolar.

Por otra parte resalta-
ron el acompañamiento y
apoyo de instituciones, in-
dustrias y comercios para
el desarrollo de las activi-
dades durante el año agra-
deciendo además a las fa-
milias que reconocen y
apoyan el trabajo de direc-
tivos y docentes de la en-
tidad educativa que forma
a los jóvenes

El evento concluyó
con un baile con la actua-
ción del grupo «La base
chamamecera»

Escuela Secundaria Técnica N° 492
Talleres abiertos a la comunidad

La muestra «Fortaleza
de la Infancia» pertenecien-
te al colectivo de ludópatas
que integra entre otros el
artista suardense Martín Ro-
driguez, conocido artística-
mente como Fideo Hipocon-
dríaco es expuesta en Cen-
tro Experimental del color
de Estación Belgrano

Se trata de un proyecto
instalativo que busca mos-

que tomo años de trabajo,
amor y dedicación para pro-
teger las infancias y celebrar
la creatividad. En esta oca-
sión la Fortaleza protegerá
la Capilla de los Juguetes
Rotos, una instalación de
aproximadamente 25 me-
tros cuadrados de superficie
y 2.6 metros de altura, cons-
truida con juguetes rotos,
residuos textiles y casi tres-
cientos cajones.

Al ser un proyecto de
gran porte, ha requerido de
años de gestión, acopio y
clasificación de los juguetes
y materiales de descarte para
su construcción, inversiones
personales, aportes de alle-
gados y el alquiler temporal
de un espacio para cons-
truirla.

Fideo Hipocondríaco
uno de los autores de la obra
es Martín Rodríguez Ser-
niotti es un artista urbano y

collagista digital que reside
en Santa Fe desde hace 10
años. Su arte tiene un fuerte
enfoque en la cultura popu-
lar santafesina y la vida lo-
cal, reflejando las historias
y el día a día de su entorno a
través de composiciones vi-
suales.

Ha participado en varios
festivales nacionales e inter-
nacionales. Creó instalacio-
nes y esculturas llevadas al
espacio público junto con
Luli de Frutos.

Su obra no solo interac-
túa con la urbanidad, sino
que se convierte en parte de
él, generando diálogo con
los transeúntes y formando
parte de la textura viva de la
ciudad.

Se puede visitar hasta el
22 de diciembre de miérco-
les a viernes de 9 a 13 y 17 a
20. Sábados, domingos y fe-
riados de 17 a 20

trar esos «botones» internos
para re-conectar o encontrar
las raíces y la infancia, es
una vuelta a volver a mirar
a ese niño que todos lleva-
mos dentro.

Presentan una instala-
ción que rescata juguetes y
materiales de descarte para
crear la Capilla de los Ju-
guetes Rotos.

Se trata de un proyecto

Suardi

Fideo Hipocondríaco el artista Martín Rodríguez,
expone en Santa Fe la obra "Fortaleza de la infancia"

Brinkmann

El primer encuentro de la
Mesa «Economía y Produc-
ción» del Plan Estratégico y
Participativo Brinkmann
2050 concretaron con la par-
ticipación del economista
Carlos Seggiaro

Contó con la participa-
ción de actores de la comuni-
dad ligados al empleo, la pro-
ducción y la economía; ade-
más de representantes de ins-
tituciones locales.

Seggiaro explicó la diná- mica del trabajo que se reali-

Con la participación de la comunidad planifican la ciudad hacia el 2050

za a lo largo de los últimos 3

meses del año y que tendrá
como resultado la presenta-
ción de un documento que sir-
va como «hoja de ruta» para
los tiempos que vienen.

Con un lenguaje cargado
de ejemplos Seggiaro trazó un
panorama de la situación eco-
nómica actual y de lo que se
espera para el futuro.

El próximo encuentro -
también abierto a toda la
comunidad,se realizará el 3 de
diciembre.
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TodoLáctea 2025 se rea-
lizará los días martes 13,
miércoles 14 y jueves 15 de
mayo de 2025 en el predio
del Centro Industria, Comer-
cio y Afincados de Esperan-
za, provincia de Santa Fe,
ubicado a la vera de la ruta
70.

La megamuestra se con-
cretará bajo el lema «Tiem-
po de Bienestar», en referen-
cia no solo al negocio de la
cadena de valor, sino a la
necesidad de bienestar en la
gente que trabaja, en las va-
cas, en los suelos donde se
produce y en los sistemas de
producción, que deben incor-
porar tecnologías que apun-
talen el bienestar.

Habrá más de 140 diser-
tantes y unas 250 empresas
proveedoras de todo el país
y el extranjero.

TodoLáctea es organiza-
da por Grupo TodoAgro y
cuenta con el apoyo de in-
numerables instituciones del
sector.

Entre otros atractivos y

espacios TodoLáctea 2025
contendrá:

-Quinta edición de las
Olimpíadas Lecheras Nacio-
nales

Se apunta a que unas 50
escuelas de especialidad
agrotécnica, agroalimentaria
y de administración rural
compitan en la mañana del
martes 13 de mayo de 2025.
Los jurados serán Guillermo
Berra y Guillermina Osacar
con el apoyo de docentes de
Agronomía y Veterinaria de
la UNL.

-Jornadas Lecheras Na-
cionales

Otro capítulo saliente de
TodoLáctea lo constituirán
las Jornadas Lecheras Nacio-
nales.

-Copa Argentina de la
Muzzarella, Copa Argentina
del Dulce de Leche y Segun-
da edición del Concurso de
Quesos Santafesinos

-Simposio Ciencia y Tec-
nología de Lácteos

-Jornadas de Bienestar
Animal y Calidad de Leche

y entrega de Premios APRO-
CAL

-Jornada de Reproduc-
ción y Genética

Remate de vacas y vaqui-
llonas cruzas

-Segundo Encuentro Na-
cional de Mujeres Tamberas
y Queseras

-Jornada El Negocio de
la Carne en Sistemas Leche-
ros

-Charlas Magistrales y
cata guiada sobre Queso
Azul

-Jornada de Tambos de
Bajos Costo

-SuperCopa de Forrajes
Conservados

-Competencia Nacional
de Vacas Robóticas

-Jura a Campo de vacas
de la Región Centro.

-Jura a campo de Vacas
de Escuelas Agrotécnicas:
Competencia solo entre tam-
bos de escuelas agrotécnicas.

-La Avenida de los Forra-
jes. Espacio de maquinarias
relacionadas a la confección
de silos y heno. -Talleres
prácticos con heno y silaje,
de la mano del INTA

-Reunión nacional de or-
ganizaciones y dirigentes
tamberos: ¿Es necesario uni-
ficar acciones e institucio-
nes?.

-Tambo 360: «Nutrir las
vacas es nutrir los suelos».
Es ahora. Puesta en valor de
los residuos pecuarios.

-Panel de Financiamien-
to del Tambo y la industria
láctea, con la participación
de entidades bancarias.

Presentaron TodoLáctea,
la mayor muestra lechera del Cono Sur

Creará 15 mil oportuni-
dades de empleo para jóve-
nes de 16 a 25 años.

Las inscripciones ya es-
tán abiertas y se extenderán
hasta el próximo 16 de di-
ciembre

«Para nosotros gobernar
es generar trabajo, pese a las
dificultades económicas del
país, Córdoba no se corre de
la huella y sigue generando
programas de desarrollo«,
afirmó el gobernador.

El gobernador Martín
Llaryora lanzó la nueva edi-
ción del Programa Primer
Paso (PPP), que con 25 años
de trayectoria ya es una po-
lítica de Estado y está insti-
tucionalizada por ley.

La iniciativa busca crear
oportunidades para que jóve-
nes de 16 a 25 años accedan
a su primera experiencia la-
boral y eleven su potencial
mediante procesos de capa-
citación y entrenamientos en
ambientes de trabajo, promo-
viendo su integración en el
mercado profesional, su de-
sarrollo personal y también
el crecimiento económico de
la provincia.

El gobernador destacó la
continuidad del PPP como
política de Estado y remarcó
su compromiso de no discon-
tinuar estos programas, al
tiempo que ponderó el re-
ciente lanzamiento de Em-
pleo +26 y el trabajo conjun-
to con el sector privado, las
cámaras y gremios en el im-
pulso de estas iniciativas.

“El PPP se sostuvo en el
tiempo, por una política de
Estado, seria y responsable.
Con empresarios, cámaras,
asociaciones, sindicatos y
gobierno provincial en la
misma mesa. Todos tirando

para el mismo lado, con el
objetivo de generar oportu-
nidades para los jóvenes”,
aseguró Llaryora.

El gobernador destacó
que entre el PPP y Empleo
+26, la Provincia invierte
más de 50 mil millones de
pesos, al tiempo que consi-
deró que “lo más difícil para
las empresas es la incorpo-
ración de talentos. Y este es
el mejor programa de selec-
ción de personal que existe
en la Argentina desde hace
mucho tiempo. Les pido a
todos que vuelvan a abrir sus
puertas y den oportunidades
de capacitación”.

Las inscripciones ya es-
tán abiertas y se extenderán
hasta el próximo 16 de di-
ciembre a través de la pági-
na web desarrolloyempleo.
cba.gov.ar.

El PPP está destinado a
jóvenes que se encuentren
desempleados, que no cuen-
ten con experiencia laboral
relevante y que vivan en la
provincia de Córdoba, con
prioridad para quienes vivan
en la región del noroeste y
departamentos Roque Sáenz
Peña y General Roca.

El mandatario cordobés
valoró la incorporación del
beneficio del Boleto Obrero
Social en esta edición del
PPP, y sostuvo luego que “go-
bernar es generar trabajo.
Parece algo simple, pero no
es menor, nadie quiere reci-
bir un subsidio, o llevar a su
hijo a un comedor popular.
Todos quieren un buen tra-
bajo y para eso necesitamos
un gobierno inteligente, que
genere superávit pero que no
se olvide que la economía es
con la gente adentro”.

“Más allá que hoy los ai-

res no soplen para estos lu-
gares y haya dificultad eco-
nómica, Córdoba no se co-
rre de la huella y sigue con
programas de desarrollo,
obra pública, educación”,
agregó el gobernador.

Detalles
El Programa Primer

Paso tiene como destinata-
rios a jóvenes entre 16 y 25
años, que se encuentren des-
empleados, que no cuenten
con experiencia laboral rele-
vante y que vivan en la pro-
vincia de Córdoba.

Tendrán prioridad para
quienes vivan en la región
del noroeste y departamen-
tos Roque Sáenz Peña y Ge-
neral Roca.

El PPP tiene dos moda-
lidades: Relación de depen-
dencia (CTI) y Práctica La-
boral.

Relación de dependencia
(CTI)

Cupo: 7.500 trabajado-
res. Ingreso directo hasta
agotar cupo.

Remuneración: De
acuerdo a convenio colecti-
vo del rubro en el que se des-
empeñará y acceso al Boleto
Obrero Social (BOS).

Práctica Laboral
Cupo: 7.500 trabajado-

res. Sorteo por Lotería de
Córdoba. El 25% del cupo es
garantizado para personas
que residan en NOC, Roque
Sáenz Peña y General Roca.
El 5% para personas con dis-
capacidad y trasplantados y
otro 5% para personas en si-
tuación de alta vulnerabili-
dad.

Práctica laboral: 20 ho-
ras semanales, por 6 meses,
con capacitaciones. Asigna-
ción estímulo: Un salario
mínimo, vital y móvil
(SMVM) cofinanciado con
el sector privado. Acceso al
Boleto Obrero Social (BOS).

Política de Estado
En 1999 la provincia de

Córdoba dio nacimiento al
Programa Primer Paso (PPP)
como respuesta a la crisis de
desempleo imperante en ese
momento. Este programa ha
evolucionado y se ha adap-
tado a lo largo del tiempo,
ajustándose a las demandas

del sector productivo. Con
25 años de trayectoria, hoy
ya es una política de estado
y está institucionalizado por

ley.
Ya han pasado más de

200.000 beneficiarios en sus
distintas ediciones y diversas

variantes del programa, lo-
grando un impacto rotundo
y concreto en el mercado la-
boral cordobés.

Llaryora lanzó nueva edición del Programa Primer Paso
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La Defensoría de los De-
rechos de Niñas, Niños y
Adolescentes entidad que
desde su creación nunca se
ocupó de la niñez y adoles-
cencia del noreste del depar-
tamento San Justo, cuestio-
nó al Fiscal Oscar Giecco, al
forense Mario Vignolo y a
los medios de comunicación
por los detalles de informa-
tivos brindados a la sociedad
sobre los hechos que rodea-
ron el asesinato de la niña
de 8 años en Brinkmann y
posterior incendio de la vi-
vienda para el encubrimien-
to del hecho.

Oscar Gieco niega haber
revictimizado a los herma-
nos de Aralí y asegura con-
tar con el respaldo del Fiscal
General de la provincia

La Defensoría de los De-
rechos de Niñas, Niños y
Adolescentes emitió un co-
municado dirigido al fiscal
general de la provincia, Juan
Manuel Delgado, en el que
cuestiona tanto a los medios
de comunicación como al fis-
cal de San Francisco, Oscar
Gieco, como así también al
reconocido médico forense
Mario Vignolo

El organismo encabeza-
do por Amelia López, criti-
có la divulgación de datos
sensibles relacionados con el
homicidio de la menor y
mencionó que Gieco reveló
que uno de los detenidos afir-
mó que «era costumbre abu-
sar de la menor asesinada».

López solicitó que se ins-
truya a Gieco para evitar la
difusión de información de-
licada, pero no abordó la ne-
cesidad de prevenir futuros
crímenes contra niños. El
comunicado tampoco refie-
re al rol de la Secretaría Na-
cional de la Niñez, Adoles-
cencia y Familia (Senaf) ni
a la falta de propuestas con-
cretas para evitar que situa-
ciones similares se repitan.

El texto también critica
al perito Mario Vignolo y al
médico forense por la expo-
sición innecesaria de detalles
de la autopsia de Aralí, lo que
resultaría en una revictimi-
zación de los hermanos de
la niña.

En el documento, se pide
de forma urgente trabajar
institucionalmente para pre-

venir la violencia extrema,
omitiendo lo referido a la
protección de los menores y
la salud mental de las vícti-
mas.

La defensa
del fiscal Gieco

Oscar Gieco al asegurar
que nunca mencionó el nom-
bre de la niña se defendió de
los cuestionamientos de
Amelia López, asegurando
que cuenta con el apoyo del
fiscal general Juan Manuel
Delgado, además de consi-
derar que no violentó dere-
chos de las niñas y niños in-
tegrantes de la familia

Oscar Gieco aseguró que
«nunca» mencionó el nom-
bre de la menor asesinada y
que cuenta con el apoyo del
fiscal general Juan Manuel
Delgado, el destinatario del
comunicado lanzado por el
organismo provincial.

«Tengo el apoyo total. En
ningún momento utilicé el
nombre de la menor, lo re-
plicaron los medios, pero en
la conferencia siempre me
referí a las iniciales de ella,
de mi boca no ha salido... lo
que hice fueron análisis de
la investigación, sin faltar el
respeto», se defendió.

Y añadió: «Yo simple-
mente lo que hago son ex-
tractos de la investigación,
de cuestiones reales de la
causa y que efectivamente
ocurrieron. No trato de revic-

timizar a nadie y siempre tra-
tamos con mucha cautela el
tema de los menores... des-
pués será criterio de cada uno
y se evaluará».

Regresando a las respon-
sabilidades de los distintos
niveles del Estado respecto
al brutal crimen, Gieco rei-
teró que los informes que
recibieron hace unos meses

Causa Aralí: Defensoría de los Derechos de Niñas, Niños y  Adolescentes

Cuestiona al fiscal y a los medios pero nunca se ocupó de la defensa de
los derechos de la niñez y adolescencia del noreste del departamento San Justo

fueron de parte de la Senaf a
través de la Uder de San
Francisco «para el cese de
medidas de tres menores que
estaban retirados de su vi-
vienda».

«Lo que estamos hacien-
do es pedir informes a los
distintos organismos que es-
taban a cargo de ese reinte-
gro para determinar si hubo

o no negligencia, todo de-
pende de los antecedentes
que se están reuniendo», se-
ñaló el fiscal de Morteros.

Ausencia
permanente

Cabe señalar que la De-
fensoría de los Derechos de
Niñas, Niños y Adolescentes

desde su creación a la fecha
en este sector de la geogra-
fía cordobesa solo participó
en una oportunidad en la Jor-
nadas Provincial de Violen-
cia, Maltrato y Abuso, orga-
nizadas por Regionalísimo
en la edición realizada en el
2009 brindando la Dra Ma-
ría Alba Navarro la charla
«Modalidades de Explota-
ción Sexual de niñas, niños
y adolescentes» y acompañó
en la gestión ante la Secre-
taría Nacional de Niñez,
Adolescencia y Familia la
presencia de conferencistas.

Nunca se conoció la exis-
tencia de actuaciones en de-
fensa de la niñez y la ado-
lescencia en este sector de la
geografía provincial, brillan-
do por su permanente ausen-
cia, lo que indicaría que con
el cuestionamiento busca por
un lado aparecer en los me-
dios y por otro limitar la in-
formación para cubrir su
propia responsabildad en el
hecho por no haber actuado

Debería ocuparse de ac-
tuar para evitar que existan
otras Aralí en lugar de bus-
car trascender ante su falta
de actuación.

Oscar Giecco, Mario Vignolo y Amelia López

La Secretaria de Niñez
Adolescencia y Familia del
gobierno de la provincia es
el organismo encargado de
garantizar el sistema de pro-
tección integral de niños,
niñas y adolescentes tuvo
intervención desde el año
pasado disponiendo que tres
de los hijos de Rocío Mila-
gros Rausch fueron recibidos
por familias de acogimiento
por no estar ella en condi-

ciones de cuidarlos y el pa-
dre se encontraba en prisión.

Los otros dos hijos, en-
tre ellas la niña asesinada
estaban a cargo de su padre
biológico y de una tía. A los
pocos meses, los tres niños
fueron restituidos al hogar y
hace dos meses nació un
nuevo hijo.

Los vecinos de la locali-
dad manifiestan que la irre-
gular situación de la familia

era de público conocimien-
to, asegurando que no exis-
tía protección de las condi-
ciones de los 6 niñas y niños
que convivían en el lugar
junto a una madre con pro-
blemas de adicciones y un
padre condenado por violen-
cia entre otros hechos, don-
de además en la vivienda la
justicia había ordenado un
allanamiento para la deten-
ción de un prófugo con el se-

Causa Aralí

El Fiscal puso bajo la lupa a la Senaf que se investigará
así misma para saber que no hizo para evitar la muerte

cuestro de arma de fuego.
Ante la situación la ac-

tuación de profesionales fue
puesta bajo sospecha, apun-
tando el Fiscal Oscar Giec-
co a cargo de la investigación
al rol que tuvo la Senaf, ins-
titución que anunció que ini-
ciará una investigación inter-
na para dilucidar los detalles
de la actuación

En ese marco el Fiscal
Sigue en Página 11
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CATARATAS DEL IGUAZÚ
Parque Nacional Iguazú, Gargan-
ta del Diablo, Cataratas Brasileras,
Ciudad del Este y Wanda.
Salida: 10 de FEBRERO 2025
Bus Mix-04 noches de Alojam.,
1/2 pensión. Asistencia médica.
Precio por persona: desde
$414.000.-

MENDOZA Y SAN RAFAEL
Salida: 25 de ENERO 2025
Bus Mix-06 noches de Alojam.,
1/2 pensión. Excursiones. Asisten-
cia médica.
Precio por persona: desde
$530.000.-

LAS GRUTAS
Salida: 01 de MARZO 2025
Bus Mix-05 noches de Alojam.,
1/2 pensión. Excursiones.
Asistencia médica.
Precio por persona: desde
$530.000.-

VIÑA DEL MAR
Salida: 12 de ENERO/16 de FEBRERO.
Bus Mix- 04 noches, 1/2 pensión-
Excursiones-Asistencia médica.
Precio por persona: desde U$D
518.000.-

LA FALDA
Salida: 21 de MARZO 2025
Bus Mix-03 noches, 1/2 pensión-
Excursiones. Asistencia médica.
Precio por persona: desde
$212.000.-

CAMBORIÚ
Salida: 07 de MARZO 2025
Bus Mix-07 noches, 1/2 pensión.
Excursiones-Asistencia al viajero.
Precio por persona: desde U$D 568.-

investiga si hubo «incumpli-
miento de los deberes de fun-
cionario público» u otros
delitos cometidos por los y
las funcionarias públicas in-
volucrados.

La Uder trabaja
con el municipio

La Secretaria de Niñez,
Adolescencia y Familia (Se-
NAF) la abogada Julia Ale-
jandra Reartes, docente uni-
versitaria, ex coordinadora
de Unicef, y con trayectoria
académica y profesional en
los fueros de familia, justi-
cia penal juvenil y violencia
familiar y de género, depen-
diente del Ministerio de De-
sarrollo Humano de la Pro-
vincia, a cargo de Liliana
Montero, manifestó que el
marco legal vigente le impi-
de como funcionaria «rela-
tar aspectos concretos de esta
causa y de cualquier otra que
involucren a niños, niñas y

adolescentes y menos aún
cuando hay una investiga-
ción en trámite».

Agregó que «desde el
primer minuto me puse a dis-
posición del fiscal (Gieco) y
de la fiscal adjunta para co-
laborar en esta investigación
y junto con ello dispuse la
apertura de una investiga-
ción administrativa que co-
rresponda para poder deter-
minar cuál ha sido la actua-
ción del organismo y de los
equipos en esta causa».

Resaltó que: «Las deci-
siones que toma SeNAF, to-
das atraviesan por el sistema
judicial y es la justicia quién
a través de jueces, juezas y
asesores quienes tiene la úl-
tima palabra en relación a los
informes y las recomenda-
ciones que realiza la Se-
NAF».

Consultada específica-
mente sobre la intervención
de la Secretaría en este caso,
confirmó la información que

Causa Aralí
El Fiscal puso bajo la lupa a la Senaf que se investigará
así misma para saber que no hizo para evitar la muerte

previamente había dado el
fiscal: solamente intervino la
justicia con los hijos de la
segunda pareja de Rauch.
Los hijos del primer matri-
monio, que convivían en el
mismo entorno familiar, no
fueron objeto de intervención
judicial.

Así mismo sostuvo que
la Uder trabaja de manera
articulada con las áreas lo-
cales y la intervención del
organismo con el retiro y
devolución de los hijos del
segundo matrimonio de Rau-
chs, Reartes señaló que «está
todo documentado, todos los
informes que dan cuenta de
esas decisiones que fueron
trabajados de manera con-
junta con el equipo de la lo-
calidad, inteviniendo inclu-
sive profesionales de otros
dispositivos tales como la
RAAC (Red Asistencial de
las Adicciones de Córdoba)
y Salud Mental. Conforme a
lo que establece la ley, quien
tuvo la última palabra fue la
Jueza y los asesores que es-
tuvieron a cargo del control
de legalidad de lo actuado».

Cuando se le hizo notar
que la justicia resuelve en
función de informes que ele-
va la SeNAF, la funcionaria
aclaró que los informes que
eleva senaf no son vinculan-
tes: «pueden ser cuestiona-
dos y revisados inclusive por
los propios equipos técnicos
que tienen en tribunales».

Viene de Pág 10

A medida que pasan los
días aparecen nuevas prue-
bas que vinculan a los im-
putados en el marco de la
investigación por el homici-
dio de Aralí, la niña de 8
años y posterior incendio
para encubrir la muerte

El entrecruzamiento de
llamadas entre la madre Ro-
cío Milagros Rauch, su pa-
reja Matías Ezequiel Simeo-
ne y el amigo Cristian Her-
nán Varela habrían detecta-
do que existió comunicación
antes y después del asesina-
to

No encontraron mensa-
jes de WhatsApp, dado que
no habrían contado con la
aplicación por ser demasia-
do antiguos los aparatos de
telefonía celular.

Estas nuevas pruebas su-
madas a las existentes, los
testimonios de vecinos y fa-
miliares que habrían relata-
do que durante las noches y
madrugadas existían excesos
en la vivienda, donde era
usual que hubiera mucho al-
cohol y drogas en presencia
de niños, apuntando a la par-
ticipación en el lugar de
hombres acusados por abu-
sos, algo que habrían ratifi-
cado familiares.

Así mismo a las pericias
que habrían determinado
que la niña podría haber sido
abusada sexualmente, el
abuelo de la niña manifestó
que en esa casa había «fies-
tas negras» y de acuerdo al
testimonio que habrían brin-
dado tres policías, al ser de-
tenido Varela, este habría
dicho: «Pero abusaban todos
de esa nena…».

Las pruebas, testimonios
e indicios que el fiscal acu-
muló contra los acusados sig-
nificó el cambio de caratula
para los tres con la misma
calificación de presunto ho-
micidio calificado por el vín-
culo, lo que significaría pri-
sión perpetua. Si bien tanto
Simeone como Varela están
acusados por homicidio sim-
ple y no existe vínculo filial
de ellos con la nena, el fiscal
entiende que hubo «comuni-
cabilidad de las circunstan-

cias» del hecho, por lo que
todos deberán responder de
lo mismo junto a la madre:
homicidio calificado por el
vínculo.

Al momento del crimen,
la madre de la nena estaba
con un hombre en Morteros,
este declaró que era «cliente
de ella» y se despegó de todo.

Si bien Rocío Rauch
quien padecería una severa
adicción a distintas drogas,
no habría matado con sus
propias manos a su hija, el
fiscal entiende que se había
desentendido de la protec-
ción de la pequeña y la ha-
bía dejado librada a su suer-
te. Al no haberla protegido,
al omitir el cuidado, termi-
nó coadyuvando con el ase-
sinato.

Pruebas existentes
La autopsia habría deter-

minado que la niña fue ase-
sinada en la noche del vier-
nes, encontrando elementos
que determinaría que habría
recibido un golpe en su ca-
beza, lo que indicaría que ya
se encontraba muerta cuan-
do inicio el fuego en la casa

Por otra parte los estu-
dios forenses determinaron
que había sufrido abusos,
estando a la espera de estu-
dios complementarios para
fortalecer las pruebas exis-
tentes.

El incendio que se origi-
nó en la vivienda, se habría
comprobado que fue ocasio-
nado de manera intencional
de acuerdo a las pericias rea-
lizadas por la Dirección

Bomberos de la Policía de
Córdoba

En paralelo mediante
imágenes el fiscal pudo re-
construir los movimientos de
ingresos y egresos a la vi-
vienda en la que se compro-
baría que únicamente lo hi-
cieron entre la noche del
viernes y la tarde del sábado
Simeone y Varela

Simeone quien se encon-
traba en libertad condicional
al ser condenado en septiem-
bre de 2023 a dos años y tres
meses de ejecución condicio-
nal por la Cámara en lo Cri-
minal y Correccional de la
Ciudad de San Francisco,
entre lo que se encontraría
haber amenazado a su sue-
gra expresando «Te voy a
quemar la casa», cobrando
mayor dimensión en esta
causa, además de hechos
contra la propia Rocío Rau-
ch.

Declarado penalmente
responsable de los delitos de
amenazas, tenencia Ilegal de
arma de fuego, desobedien-
cia a una orden judicial, en-
cubrimiento, violación de
domicilio, lesiones leves ca-
lificadas, quedó en libertad
y volvió a la casa donde ha-
bía pasado todo convivien-
do con los niños.

La Secretaría de Niñez,
Adolescencia y Familia (Se-
naf), había intervenido en
esa casa, pero después de un
tiempo restituyó los niños a
la familia, mientras que Ara-
lí nunca fue judicializada
como tampoco la Senaf in-
tervino a pesar que convivía
en el mismo lugar

Causa Aralí
Nuevas pruebas comprometen más a los acusados

Las tres personas acusadas están alojadas en la cárcel de Bouwer y son
atendidos por el defensor oficial Gerardo Pérez
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